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O bairro São Cristovão é uma das comunidades que mais cresceu nos últimos 10 anos. Isso é 
notório aos olhos de quem nasceu e cresceu testemunhando o seu crescimento. O cidadão quando 
acompanha o desenvolvimento, ele não vê apenas o progresso, mas os problemas também. Diante 
do grande consumo e venda de drogas, a comunidade clama por segurança, pois sentem medo. A 
Saúde e Educação também foram destaques nas opiniões coletadas. Confira nas páginas 4 e 5.

TRADICIONAL FESTA DE SÃO JOÃO É 
CONFIRMADA PARA JUNHO

A Prefeitura de São João do Itaperiú con-
firmou nesta semana a realização da tradicio-
nal Festa de São João, de 24 a 26 de junho. A 
festa religiosa do padroeiro São João Batista 
se tornou um dos principais eventos da região 
norte do estado. O acendimento da fogueira 
com 35 metros é o ponto alto da festa e deve 
acontecer às 23h no sábado (25). Página 12

O casal mais 
feliz do 

mês Allan e 
Amanda são 
destaques no 

social desta 
edição.

SOCIAL PARATI

CONFIRMADA A FESTA DO DIVINO ESPÍRITO 
SANTO EM BARRA VELHA 

Por conta da pandemia, a festa programada 
para os dias 04, 05 e 06 de junho serão celebradas 
no formato religioso apenas. As novenas tiveram 
início ontem, dia 26 e seguem até o próximo dia 
03 de junho. Página 8

CONHEÇA A RAINHA E PRINCESAS ELEITAS 
PARA REPRESENTAR A 24ª EDIÇÃO DA FESTA 
NACIONAL DO PIRÃO DE BARRA VELHA

O baile da escolha da Rainha e Princesas 
da 24ª edição da Festa Nacional do Pirão 
aconteceu sexta-feira (13), na Sociedade Re-
creativa de Barra Velha. Treze belas candida-
tas disputaram a vaga para representar Barra 
Velha na maior festa do município.  Página 6

São Cristóvão 
A REALIDADE

NÃO CONTADA
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UM CEMITÉRIO ABANDONADO

Uma senhora chamadaUma senhora chamada
Barra VelhaBarra Velha

J
á não é de hoje que venho ob-
servando o comportamento de 
pessoas estranhas adentrando 

o cemitério no centro da cidade, 
principalmente após as 18h quando 
começa anoitecer. O que me causa 
espanto é total falta de responsabi-
lidade e compromisso das pessoas 
que deveriam zelar por um espaço 
em que estão sepultados nossos 
entes queridos e isso não acontece 
faz muito tempo. Um local sagra-
do onde descansam pessoas que 
amamos, largados a deriva sem ne-
nhum tipo de controle e segurança, 
a começar pelo portão principal que 
permanece encostado há meses na 
obra que levou mais tempo ainda 
para ser finalizada, aliás, porque 
que toda obra publica sofre des-
se atraso que chega a ser genuíno? 
Em outra situação poderia ser jus-
tificado pela falta de fiscalização e 
o excesso de obras m que os ficais 
necessitam atenderem, o que não se 
aplica neste caso, pois até mesmo 
o prefeito, vice e demais secretários 
conseguem enxergar que algo de 
muito errado acontece.

Pergunto: cadê o portão que ainda 
não foi instalado? É muito difícil fixá-
-lo? Se a resposta for positiva, convo-
que a população, pois acredito que há 
pessoas do bem que iria com muita 
vontade fazer algo que já poderia ter 
sido realizado, inibindo os meliantes 
a furtarem tudo o que possa gerar di-
nheiro para compra de droga, aliás, 
muitas vezes ela também é utilizada 
dentro do cemitério se alguém ainda 

duvida. Onde está o funcionário lo-
tado para trabalhar no cemitério, afi-
nal de contas, ele é apenas coveiro? 
Se a resposta é sim, que contrate ou 
redirecione algumas pessoas que não 
produzem absolutamente nada e que 
recebem dinheiro público  para ao 
menos zelar na fiscalização evitan-
do furtos, vasos com água, limpeza 
constante, etc. Falando em vasos, por 
onde anda a Vigilância que se quer 
fiscaliza o lugar que tem potenciali-
dade proliferar a dengue?  Um amon-
toado de lixo cada vez que visito o 
local. Sei bem que o problema não 
é desse ou daquele governo, mas sei 
também que é um problema de ges-
tão publica, portanto me cabe sempre 
cobrar das pessoas envolvidas nesta 
responsabilidade possa atuar justifi-
cando suas funções que tanto defen-
dem nas redes sociais e nos discursos 
vazios que promovem achando que 
convencem a população. Estamos 
fartos de redes sociais, queremos 
atitudes, pessoas que estejam verda-
deiramente comprometidas com as 

politicas públicas. Já chega! Não há 
mais como ficar calado. Precisamos 
cobrar contribuir com sugestões que 
atendam os interesses coletivos e não 
individuais.

Por falar neles, que tal dar conti-
nuidade na construção do muro na 
mesma altura que foi construída na 
frente em toda extensão do terreno 
em que se encontra o cemitério?  Um 
vigia também poderia amenizar  pro-
blema ou no fechamento do muro 
com a devida altura, câmeras de se-
guranças que pudessem ser monito-
radas pela policia ou fiscalização da 
prefeitura. É só economizar em dois 
ou três shows que por ventura vo-
cês queiram contratar para a festa  e 
direcionar a verba para esta impor-
tante obra, até porque para saúde, 
educação e segurança, quanto maior 
a fatia investida nestes setores e am-
plamente divulgada, mais a popula-
ção vem de encontro a gestão que 
eles tanto almejam. Salvem nossas 
almas! Protejam nossos sentimentos 
e nossos entes queridos.

Lembrando do 
famoso "Vasquinho 

de Itajuba", do inicio 
dos anos 80. Em pé da 
esquerda para a direita: 

Pedro (cardeira), 
Amilton, Estevo 

(goleiro), Santinho, 
Lourinho, Almero, 

Pedro Quintino e Loro 
(técnico). Agachados 
da esquerda para a 
direita: Ari, Vilmar 

Viana (perigoso), Mi, 
Ico, Luís Carlos Viana 

e Néle.
Texto e foto: Professor 

Cacá Fagundes 



3
Circulação Regional - Araquari, Barra Velha e São João do Itaperiú
Edição 227 - 27 de maio de 2022 Araquari

Conheça os Finalistas da 2ª 
edição do concurso gastronômico 

Sabores de Araquari

A Fundação Municipal de Cultura 
(FMC) definiu na sexta-feira, 20, 
os cinco finalistas da 2ª edição 

concurso gastronômico Sabores de 
Araquari. Os chefs Claudimar Ribei-
ro Alves, Dennis Araújo de Souza, 
Anderson Carlos Xavier, Carmela de 
Freitas Vieira e Giseli Luzanira Po-
lheim de Oliveira estão classificados 
para grande final, que será no próxi-
mo dia 31. Neste ano, o prêmio vai 
conceder aos autores das receitas R$ 
1,5 mil para o primeiro colocado, R$ 
1 mil ao segundo colocado e R$ 500 
ao terceiro.

A etapa final será realizada no dia 
31 de maio, a partir das 12h, no sa-
lão de festas do Santuário Bom Je-
sus, no Centro, onde os pratos serão 
avaliados pela Comissão Julgadora 
através de dois critérios: Sabor do 
Prato e Apresentação do Prato, com 
notas de 1 a 5 pontos por critério.

Porém, a grande final já iniciou no 
domingo, 22, onde todos os finalis-
tas foram apresentados no Facebook 
da prefeitura e colocados a votação 

através das curtidas em cada publi-
cação. O resultado dessa votação 
popular, compreenderá a primeira 
nota da avaliação final, onde o mais 
curtido receberá 5 pontos, o segundo 
mais curtido 4 pontos, o terceiro re-
ceberá 3 pontos, o quarto receberá 2 
pontos e o quinto receberá 1 ponto. 

Veja quais são os pratos e os chefs 
finalistas da 2ª edição concurso gas-
tronômico Sabores de Araquari. 

•    Cone trufado de maracujá, da 
Giseli Luzanira Polheim de Oliveira

•    Filé mignon ao molho de ma-
racujá, da Carmela de Freitas Vieira

•    Pirulito de maracujá, do An-
derson Carlos Xavier

•    Torta de maracujá, Claudimar 
Ribeiro Alves 

•    Uramaki ao molho de Maracu-
já, do Dennis Araújo de Souza

Agora é com você, ajude seu chef 
preferido a largar na frente dessa 
grande disputa gastronômica, e acom-
panhe o decisão no dia 31 de maio, a 
partir das 12h, durante a live transmi-
tida pelo facebook da prefeitura.

Novos membros da CIPA 
2022/2024 tomam posse

No dia 10 de maio, os novos 
membros da Comissão Inter-
na de Prevenção de Acidentes 

(CIPA) da Prefeitura de Araqua-
ri tomaram posse para a gestão 
2022/2024, em cerimônia realizada 
no auditório Marli Maria de Souza. 
Os trabalhos dos cipeiros visa, so-
bretudo, garantir a segurança e saú-
de nos locais de trabalho dos servi-
dores municipais.

A eleição para os novos mem-
bros foi realizada nos dias 6 a 8 de 
abril deste ano. Foram nove eleitos 
como representantes dos servido-
res, sendo que destes quatro são 
titulares e cinco ficarão na suplên-
cia. A CIPA é composta ainda por 
nove membros que representam o 
empregador (quatro titulares e cin-
co suplentes), os quais serão indi-
cados pela gestão.

O técnico em Segurança do Tra-
balho da prefeitura, Fabrício Rezen-
de Regla, reforçou a importância 
e a autonomia da comissão como 
parte da responsabilidade de todos 
os servidores. “A partir de agora, os 
novos cipeiros terão o desafio de 
encarar com serenidade a missão 
de promover um ambiente de traba-
lho seguro e saudável para todos”.

Para atuarem como cipeiros, os 
18 novos membros participaram 
de um curso de capacitação minis-
trado pela Secretaria de Gestão de 
Pessoas (SGP), e que teve como 
objetivo preparar os servidores 
que integrarão a nova diretoria 
com informações e orientações 
sobre prevenção de acidentes, le-
gislação e informações sobre se-
gurança do trabalho.

CONFIRA A RELAÇÃO  
DOS MEMBROS DA CIPA:

Membros titulares
Ana Paula dos Reis,  Cícero 

Gonçalves Pereira,  Débora Rosa 
Guerim Andrade, Jackeline da 
Silva Decom, Laudicéia da Silva, 
Odair José Kreusch Lopes, Simo-
ne Elisa da Conceição,  Simoní 
Costa, Sthive Correa da Maia e 
Viviane Tonon.

Membros suplentes
Ana Caroline Ouintino, Claudi-

nei Sevegnane, Cleiton Cesar Cal-
deira, Elayne Grun, Evanildo, Már-
cio Gonçalves, Maria Aparecida da 
Conceição Oliveira, Mariana Luiza 
Barroso e Sílvio Umbelino.
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“Barra Velha 
precisa de um 
prefeito que 
defenda dois 
importantes 
interesses: 
a saúde e a 
educação. Se 
um dia existir 
um gestor que 
defenda essas 
duas principais 
bandeiras com 
o compromisso 
e trabalho, tão 
cedo não sairá 
da cadeira”. 

Entrevistados relatam diversas necessidades, entre elas a saúde, infraestrutura, vagas em creches, 
etc. Com a falta de segurança, a presença do policiamento é um pedido unanime da comunidade

São Cristóvão é o  
bairro da insegurança

O bairro São Cristóvão registrado do alto nos dá a dimensão do quanto se desenvolveu 
na última década. Foto Fernando Schroeder

O bairro São Cristóvão é uma das 
comunidades que mais cresceu 
nos últimos dez anos, isso é 

notório aos olhos de quem nasceu e 
cresceu testemunhando o 
seu desenvolvimento. A 
comunidade quando cres-
ce, junto dela não vem 
apenas o progresso, mas 
os problemas também. A 
população do bairro hoje 
clama por mais seguran-
ça, haja vista as ocorrên-
cias violentas que o bairro 
acaba sendo protagonista. 
Na sua grande maioria, a 
violência apontada pelos 
moradores, segundos eles, 
é associada ao consumo e 
venda de drogas, por isso 
o pedido constante de po-
liciamento. A instalação 
de um posto policial na 
principal Praça também 
é um anseio da comuni-
dade. A saúde e educa-
ção são dois importantes 
setores que aos olhos dos 
munícipes da região de-
vem ser melhorados. Há 
muitas pessoas descon-
tentes com atendimento 
na Unidade de Saúde que 
já não comporta a deman-
da. A falta constante de 
consultas, exames e medi-
cação foram amplamente 
criticadas, inclusive na 
demora da reativação do Raio X que 
há muito tempo a prefeitura não dá 
conta de fazer a devida manutenção. 
A educação também foi lembrada 

pelos entrevistados, sobretudo, a su-
perlotação do transporte escolar. O 
bairro possui um número expressivo 
de matriculas entre escolas, creches e 

complexo escolar que so-
mam 2.924 alunos. Num 
todo, a rede municipal 
de ensino possui 7.671 
alunos matriculados. A 
manutenção das ruas e 
a pavimentação foram 
pedidos elencados pelas 
pessoas entrevistadas. 
Conversamos com comer-
ciantes, moradores fixos, 
recém-chegados, visitan-
tes, entre outros, confira:  

O QUE DIZ A  
COMUNIDADE: 

Um morador disse que 
o bairro de um modo ge-
ral é bom de morar, mas 
de acordo com o mora-
dor, há situações de mui-
ta violência quando o 
assunto é tráfico de dro-
gas e o uso delas. Não se 
consegue, por exemplo, 
andar de automóvel em 
algumas ruas que dão 
acesso ao Morro do Col-
chão, como a Ambrósio 
Melchioretto. Dependen-
do do horário, chegam 
até a fazer abordagem no 
meio da rua sem pudor 
algum, seja para pedir 

dinheiro ou oferecer droga.  O mora-
dor disse que sente muito a falta da 
polícia fazendo rondas pelo bairro, 
diferente das blitz que vira e mexe 

estão realizando, finalizou. 
Outro morador que prefere não se 

identificar por conta do relato, disse 
que não sabe mais o que fazer todas 
as noites, pois de acordo com ele, 
basta anoitecer para a venda e o con-
sumo de drogas iniciarem em frente a 
sua residência. Todos os dias na cal-
çada o que mais a gente encontra é a 
marca de fogo, sem falar nas discus-
sões em plena madrugada onde nós 
nunca sabemos o que pode acontecer. 
Ficamos todos preocupados e muitas 
vezes sem dormir, declarou.

José Araújo, residente no bairro 
alerta para a construção de lombadas 
nas principais ruas do bairro, pois de 
acordo com ele, infelizmente ninguém 
sabe dirigir. Existem situações que 
na velocidade que o cidadão dirige, 
acaba por colocar todos em risco de 
vida, principalmente nas imediações 
das escolas. Enquanto falávamos com 

Araújo, o que mais circulavam eram 
veículos em alta velocidade. O que 
eu estou falando acontece no mesmo 
momento, disse o morador. É preocu-
pante demais, encerrou. 

Marcelo Antunes, morador há 
dois anos em Barra Velha, residente 
no bairro há oito meses, disse que 
a insegurança não e uma qualida-
de apenas do bairro, mas da cidade 
num todo, pois ela vem crescendo 
de forma desordenada. O que pre-
ocupa o morador além de tudo que 
já foi citado acima pelos outros é a 
falta de fiscalização do setor com-
petente quando o assunto é dengue. 
Existe no bairro terrenos baldios 
com água parada, existem residên-
cias com moradores onde o lixo im-
pera, fica aos olhos de todos, sem 
falar no acúmulo de lixo com água 
parada, próprio para a proliferação 
do mosquito. É preciso fiscalizar ur-
gentemente, alertou.



5
Circulação Regional - Araquari, Barra Velha e São João do Itaperiú
Edição 227 - 27 de maio de 2022

Mario Cardoso, mora-
dor há dez anos no bair-
ro falou sobre o desafio 
constante em se conse-
guir uma consulta no 
Posto de Saúde. Eu co-
nheço algumas pessoas 
que acordam às quatro 
da manhã para conseguir 
uma ficha, disse o mora-
dor. Hoje não se pode fa-
lar nada aos atendentes, 
eles fazem e falam o que 
querem e nós não pode-
mos questionar nada por-
que tudo hoje é desacato. 
Acho um desaforo tama-
nho ter que disputar uma 
ficha às cinco da manhã e 
sermos atendidos as dez, 
onze horas, declarou. 

Janaína que trabalha 
no bairro e participa efe-
tivamente da rotina com 
a comunidade destaca a 
total falta de organiza-
ção no atendimento na 
unidade de saúde. Há 
semanas segundo ela, 
que é preciso agendar e 
outra é necessário acor-
dar às cinco da manhã 
para disputar uma ficha 
e na sorte grande ser 
atendido, disse. O transporte dos 
estudantes também é outra situa-
ção que a incomoda. Além de su-
perlotação dos ônibus, Janaina su-
gere que poderia ter mais opções 
de embarque por uma questão de 
segurança. Ela destacou que se um 
dia a cidade eleger um prefeito com 

compromisso na saúde e 
educação, tão cedo ele 
não sairá da cadeira. 

A professora Mara que 
não reside no bairro, mas 
por anos trabalhou na 
comunidade e até hoje 
frequenta o São Cristó-
vão, disse que é preciso 
melhorar a infraestrutura 
no trânsito. A instalação 
de sinaleiros seria uma 
medida importante. Nin-
guém respeita ninguém, 
destacou. 

O QUE DIZ O  
COMANDO DA POLÍCIA 

De acordo com o Co-
mandante da Polícia 
Militar de Barra Velha, 
Diego Amaral Paz, exis-
te uma programação 
operacional para reali-
zação de policiamento 
ostensivo no bairro to-
dos os dias. Amaral dis-
se ainda que dispõe das 
guarnições em horários 
específicos e que ficam 
exclusivamente no bair-
ro. O bairro é imenso, 
mesmo com guarnição 
específica para na co-

munidade, a criminalidade atua de 
forma inteligente com informantes 
nas ruas que repassam a localiza-
ção da guarnição, avisando quando 
a viatura entra na rua o que dificul-
ta a ação da Polícia Militar. A po-
pulação com medo de represálias 
muitas vezes não denuncia o tráfi-

Barra Velha

“A Vigilância 
Sanitária 
deveria fazer 
um pente 
fino no bairro, 
pois o que 
mais se vê 
são terrenos 
lotados de 
lixos e uma 
infinidade de 
vasilhames 
que acabam 
recebendo 
água para a 
proliferação 
dos mosquitos 
da dengue”.

Unidade Básica de Saúde do bairro São Cristóvão. Muitos moradores reclamam em ter 
que acordar cedo para garantir ficha e a responsável pelo atendimento afirma que não 

há necessidade disso

O que diz a Secretária de Educação
A superlotação no transporte 

escolar de acordo com a Secretária 
Nilceia Tomaz se dá por conta do 
aumento expressivo de alunos que 
utilizam os ônibus para ir à escola. 
A secretária lembrou que na épo-
ca poderiam utilizar o transporte 
público apenas crianças que re-
sidissem a partir de três quilôme-
tros, isso regulamentado em 2009. 
Em 2011 foi reduzido pra dois e 
hoje para um quilometro apenas, 

ou seja, mais crianças utilizam 
o transporte escolar. A secreta-
ria possui atualmente 14 ônibus e 
mais cinco veículos menores, além 
do contrato com uma empresa ter-
ceirizada no município. Dois novos 
ônibus foram adquiridos e logo de-
vem começar a atender a demanda 
e que mesmo assim, não aliviará o 
número expressivo de alunos, pois 
a cada ano aumenta o número de 
matrículas, finalizou. 

co e mesmo com to-
das as dificuldades 
temos realizados al-
gumas prisões pela 
pratica deste crime, 
encerrou. 

A UNIDADE  
BÁSICA DE SAÚDE 

A redação do FP 
conversou com uma 
das enfermeiras res-
ponsáveis na Uni-
dade Básica de Saú-
de do bairro, Sônia 
Kuhn Ramalho, ela 
nos relatou sobre a 
questão das consul-
tas e dos problemas 
que surgem no dia-a-dia com relação 
ao número de atendimentos. São três 
médicos lotados na unidade e quan-
do eles realizam atendimento, em 
média 12 consultas de cada profis-
sional por período proporcionando 
a devida qualidade no atendimento, 
disse. As vezes o que ocorre é a falta 

do profissional que 
também adoece, por 
isso acaba desenca-
deando o processo. 
De acordo com a 
enfermeira, não há 
a necessidade de 
acordar cedo para 
conseguir atendi-
mento. O que falta 
para a comunidade 
na maioria das vezes 
é o entendimento 
na busca pelos ser-
viços e nós estamos 
trabalhando na or-
ganização para que 
a prestação destes 
atendimentos se tor-

nem melhores. Somos uma unidade 
estruturada com bons profissionais, 
todos os serviços preconizados pelo 
Ministério da Saúde são executados 
dentro do programa e a distribuição 
das consultas e agendamento são re-
alizadas através de um planejamento 
semanal, destacou.

“Dependendo da 
região no bairro não há 
como se movimentar 
depois de certo 
horário. Eles abordam 
o veículo da gente com 
a maior naturalidade 
pedindo dinheiro e 
oferecendo drogas”.

A redação do FP continuará visitando os bairros do município mais 
populosos a fim de investigar diretamente com os moradores, quais são 
as necessidades imediatas que o bairro em questão precisa receber, seja 
em melhorias, infraestrutura, manutenção, saneamento, coleta de lixo, 
segurança, entre outros. Na edição anterior o bairro da Quinta dos Aço-
rianos ganhou destaque como matéria principal e agora chegou vez do 
bairro São Cristóvão. 

Os entrevistados nesta matéria foram abordados nos supermercados 
dos bairros, farmácias, residências e Praça, além das escolas e creches. 
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RAIO  X 
Comunidade em geral vem 

reclamando do equipamento 
de Raio X que ainda não ficou 
pronto para atendimento local. 
Não há argumentos plausíveis 
que justifiquem tanta demora 
e falta de compromisso com a 
população. Há um tempo gera-
do de espera que é no mínimo 
normal, mas ultrapassar desse 
limite e continuar querendo 
convencer o povo do contrário, 
é muita falta de respeito.

SEGURANÇA  
PÚBLICA

Não há dúvidas de que a po-
pulação de um modo geral teme 
pela falta de segurança pública 
no município. Em entrevista 
realizada tanto na Quinta dos 
Açorianos como no bairro São 
Cristóvão, a crítica é a mesma 
da comunidade. O consumo e 
a venda de drogas é outro as-
sunto bastante polêmico e que 
causa muita preocupação na 
população, aliás, é o que desen-
cadeia a violência em todos os 
setores do município. 

RAINHA E  
PRINCESAS DO PIRÃO

O baile aconteceu e encheu 
os olhos dos expectadores que 
testemunharam um desfile de 
mulheres bonitas e cada qual 
muito bem representando sua 
associação. Foi uma noite me-
morável, afinal de contas, já so-
mavam dois anos por conta da 
pandemia que o principal baile 
do munícipio não acontecia. 
Com esse misto de sentimen-
tos, nossas soberanas voltam a 
brilhar e representar a festa que 
neste ano atinge sua 24ª edição. 

CEMITÉRIO  
ABANDONADO

O que mais se ouve falar 
na cidade é sobre o caos que 
virou o cemitério no centro. 
Muitos túmulos violados sem 
nenhum tipo de segurança 
para as famílias que sepul-
taram seus familiares, muito 
triste. Nesta semana o túmulo 
da saudosa Laurita, fundadora 
da AAPEC foi alvo dos crimi-
nosos. Janelas, letreiros, qual-
quer peça metalizada se torna 
alvo. Alguma atitude imediata 
deve ser tomada antes que o 
pior aconteça. Vai vendo!

A festa acontecerá entre os dias 02 a 07 de setembro

Conheça a Rainha e Princesas eleitas 
para representar a 24ª edição da Festa 
Nacional do Pirão de Barra Velha

Giovana De 
Andrade Girardi 
a esquerda é 
a 1ª Princesa, 
ao centro a 
Rainha Stela 
Isoppo Padilha  
e a direita 
Laura Tomaz 2ª 
Princesa

O baile da escolha da Rainha e 
Princesas da 24ª edição da 
festa Nacional do Pirão acon-

teceu na sexta-feira (13), na So-
ciedade Recreativa de Barra Velha. 
Treze belas candidatas disputaram 
a vaga para representar Barra Velha 
na maior festa do município. Cada 
candidata representou uma associa-
ção e todas foram avaliadas pelos 
pré-requisitos: beleza, simpatia, de-
senvoltura e oratória. Na apresen-
tação individual, cada concorrente 
teve a oportunidade de apresentar 
Barra Velha, elencando um ponto 
turístico, sobretudo as belezas natu-
rais que a cidade possui e avaliadas 
pelos jurados. As torcidas também 
marcaram presença e puderam vi-
brar e torcer por suas candidatadas. 
Representantes de diversos setores 
estiveram prestigiando o concurso, 
tais como: Secretários e Diretores 
da atual gestão e os vereadores, 
Caio Pinheiro e Diego Moraes repre-
sentando o Poder Legislativo.

Elas brilharam muito nas apre-
sentações, tanto na coletiva como 
na individual. Todas as candidatas 
representaram muito bem sua asso-
ciação, mas das treze beldades que 
encararam o concurso da escolha 
da Rainha e Princesas da festa, ape-
nas três saíram escolhidas para as-
sumirem o posto da maior festa do 

município. Em uma disputa acirra-
da, a Festa Nacional do Pirão agora 
já tem suas representantes oficiais 
para o ano de 2022, conheça:

Stela Isoppo Padilha  é a nova 
Rainha da 24ª edição da Festa Na-
cional do Pirão. Stela representou 
a Associação de Pais e Amigos Ex-
cepcionais - APAE e recebeu flores 
do vice-prefeito Eduardo Peres, o 
Tainha e o cheque no valor de R$ 
3 mil reais das mãos do prefeito 
Douglas Elias da Costa.

Giovana De Andrade Girardi é a 
1ª Princesa da 24ª edição da Festa 
Nacional do Pirão. Giovana repre-
sentou a Associação dos Servido-
res Públicos de Barra Velha e re-
cebeu flores do presidente da CDL 
Daniel Massarolo  e um cheque no 
valor de R$ 2.250.00 das mãos do 
presidente da Fundação de Turis-
mo Esporte e Cultura, Pierre Costa.

Laura Tomaz é a 2ª Princesa da 
24ª edição da Festa Nacional do 
Pirão. Laura representou a Asso-
ciação de Desenvolvimento Comu-
nitário de Itajuba - ACDI e recebeu 
flores do vereador Diego Moraes e o 
cheque no valor de R$ 1.500.00 das 
mãos do vereador Caio Pinheiro. 

Ao fazer uso da palavra, o pre-
feito Douglas Elias da Costa desta-
cou a participação da comunida-

de em um evento tão importante, 
agradecendo toda sua equipe de 
trabalho e aos vereadores presen-
tes, Caio Pinheiro e Diego Moraes 
que representaram o Poder Legisla-
tivo do município. O prefeito falou 
do importante compromisso entre 
os Poderes para administrar a ci-
dade, agradecendo a Casa de Leis 
pela parceria. Por fim, o prefeito 
falou dos cuidados minuciosos que 
toda equipe vem buscando para a 
realização de mais uma edição de 
festa, que ele destacou como “ di-
ferente” das demais.

O vice-prefeito Eduardo Peres, o 
Tainha, ao fazer o uso da palavra, 
falou sobre os aspectos da festa e a 
necessidade da retomada para mo-
vimentar o turismo local. Tainha 
agradeceu a presença de toda a co-
munidade no evento.

O Presidente da Fundação de 
Turismo Esporte e Cultura, Pierre 
Costa agradeceu a presença de to-
dos, informando que a edição da 
festa acontecerá entre os dias 02 a 
07 de setembro. Pierre também fez 
referência a demais edições das fes-
tas já realizadas, chamando para os 
aplausos, independente da bandeira 
partidária, reconhecendo o sucesso 
das edições anteriores, destacando 
que o mais importante de tudo, foi 
chegar até aqui, concluiu.
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MARÉ ALTA
Em mais um ano consecutivo 

a maré alta associada a ressaca 
causou transtornos na cidade. A 
região central e da península são 
duas regiões que sofrem mui-
to com o fenômeno e a Praia do 
Grant em mais um ano também 
sofreu com a alta da maré.

ELAS CHAGARAM 
Para os apaixonados pela tai-

nha, ela já marca presença na nos-
sa região. Depois que elas viraram 
notícia em Bombinhas e Barra do 
Sul, os nossos pescadores começa-
ram a capturá-las também para a 
alegria de todos. Há quem coma 
uma única vez no ano o pescado, 
mas também existem aqueles com 
muita criatividade que transfor-
mam o peixe mais aguardado do 
ano em deliciosas receitas. 

PONTE DE ITAJUBA 
De acordo com nota divulga-

da pela prefeitura, a obra deve ser 
entregue no final do mês de julho 
se tudo correr de acordo com o 
cronograma. Quem não está colo-
cando muita fé na carruagem é o 
morador local, pois eles argumen-
tam um número muito inferior de 
pessoas trabalhando em uma obra 
do tamanho que é com o curtíssi-
mo prazo informado pela gestão. 
A soma não bate, argumentam os 
moradores. É esperar pra ver, ali-
ás, vai vendo!  

PONTE DA ITAJUBA II
O presidente da Casa de Leis 

no uso da palavra livre em uma 
das sessões ordinárias, quando 
a empresa ganhadora da licita-
ção terceirizou os serviços, cau-
sando transtornos na continui-
dade da obra, já afirmava que 
conhecendo o processo, poderí-
amos pensar na entrega para o 
final do ano, será? 

FESTA DE SÃO  
JOÃO CONFIRMADA

Depois de dois anos sema a 
edição da maior festa junina do 
estado, a vizinha São João do Ita-
periú informou que 2022 teremos 
festa sim com muitas atrações e 
principalmente o melhor espetá-
culo tão aguardado pelos turistas 
e visitantes das cidades vizinhas: 
a queima da fogueira seguida de 
show pirotécnico, que é um dos 
melhores momentos do São João. 
Que venha junho então! 

 Topografia Regularização Fundiária

Compensação Ambiental  Licenciamento Ambiental 
junto ao IMA, IBAMA e FUNDEMA

Planos de Recuperação de 
Áreas Degradadas (PRAD)

Inventários Florestal, Faunístico
 e Florístico 

www.acsolucaoambiental.com.br 47 9 9719-4093  /      47 3458-0535

EAS, RAP, ECAS, EIA/RIMAAssessoria e acompanhamento 
junto  ao SDS, SPU e DNPM

Corretor de Imóveis Planos e Programas
 Ambientais 

Assessoria Ambiental e Corretora de Imóveis
ESPECIALIZADOS EM SERVIÇOS DE:

Obra da ponte de Itajuba segue no 
prazo previsto para final de julho

Os candidatos podem fazer o alistamento no pela 
internet. Caso o jovem não tenha acesso à inter-
net  poderá  comparecer a junta do serviço mi-

litar de Barra Velha, que fica no mesmo prédio onde 
funciona o SINE,  munido de documentos básicos de 
identificação como a carteira de identidade e o CPF

ALISTAMENTO PELO APLICATIVO 
De acordo com as informações, o candidato pode-

rá optar por fazer sua inscrição através do seu próprio 
aparelho celular, fazendo a busca do aplicativo do 
Exercito Brasileiro para o devido registro de inscrição. 

ALISTAMENTO PRESENCIAL  
O candidato que optar pelo alistamento presen-

cial, deverá primeiro se cadastrar na internet, gerar 
uma senha e de posse do registro, procurar a junta 
do serviço militar de Barra Velha localizada na Ave-
nida Thiago Aguiar, 256, no bairro Jardim Icaraí. O 
telefone para informações (47) 3456-3884.

RESTRIÇÕES
Quem não se alista sofre algumas sanções. O alis-

tamento é um dever previsto em lei. Se o candidato 

não estiver quite com o serviço militar, a lei esta-
belece algumas restrições ao exercício pleno da ci-
dadania. Entre elas estão a impossibilidade de tirar 
passaporte e carteira de trabalho ou de se inscrever 
ou exercer cargo público.

A Prefeitura de Barra Velha lan-
çou nota na sexta-feira (20), 
informando que as obras da 

nova ponte de Itajuba seguem em 
ritmo acelerado. Uma viga travessa 
está sendo preparada para a con-
cretagem, enquanto isso a equipe 
da empreiteira segue armando a 
quarta das nove vigas longarinas.

De acordo com as informa-
ções, considerando a necessidade 
do bairro, em comum acordo com 
a empreiteira, convencionou-se a 
ampliação dos horários de traba-
lho, incluindo os sábados.

"Importante informar a po-
pulação que nenhum aditivo 
contratual foi assinado com o 
fornecedor e o pagamento rea-
lizado pela prefeitura está sen-
do feito conforme o andamento 
da obra. A meta é cumprir os 
prazos previstos em contrato", 

destaca a nota.
A prefeitura reiterou na nota 

que  prazo de entrega da ponte 
será para o final do mês de Julho 
conforme cronograma inicial da 
obra e que pode haver prorroga-

ção desde que haja justificativa 
devida prevista em contrato.

A obra está sendo executa-
da pela empresa TEC Engenha-
ria Catarinense ao custo de R$ 
2.767.464,36.

Jovens que completam 18 anos em 2022 tem até 30 
de junho para fazer o alistamento militar obrigatório
Inscrições podem ser feitas pela internet ou presencialmente, confira as regras:
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Por conta da pandemia, a festa 
programada para os dias 04, 05 e 
06 de junho serão celebradas no 
formato religioso apenas

Confirmada 
a Festa 
do Divino 
espírito 
Santo em 
Barra Velha

A tradicional Festa do Divino Espírito Santo de 
Barra Velha foi confirmada pelo Padre André 
Schtck Petermann, que assumiu a Paróquia 

de Barra Velha. Ainda por conta da pandemia, as 
tradicionais novenas preparatórias e nos dias da 
festa não serão servidas os “Comes e Bebes” como 
de costume. A festa seguirá o cronograma religio-
so conforme esta sendo amplamente divulgado. 
As novenas tiveram início ontem, dia 26 e seguem 
até o próximo dia 03 de junho. A tradicional fes-
ta acontecerá entre os dias 04 a 06 de junho. Du-
rante o mês de abril o agendamento para a visita 
das bandeiras permaneceu aberto na secretaria da 
Igreja matriz, pois diferente dos anos anteriores e 
por conta da pandemia, as bandeiras realizaram as 
visitas de acordo com as solicitações registradas.  
Confira ao lado toda a programação das novenas e 
os dias da festa:

 

NOVENA DO DIVINO 
 

1ª Noite: 26/05 - 5ª feira – 19h30 
Celebrante: pe. Adenir José Ronchi. – Joinville/SC.  
Noveneiros: Três Poderes de Barra Velha e São João 
do Itaperiú, Sec. do Planejamento, Sec. do 
Desenvolvimento Econômico Sustentável, Sec. do 
Desenvolvimento Regional de Itajuba , Fundação de 
Turismo, Fundação do Meio Ambiente , IPREVE. 
Liturgia:  Com. Matriz da Paróquia Senhor Bom Jesus 
Animação:  Grupo Esperança 
  

2ª Noite: 27/05 - 6ª feira – 19h30 
Celebrante: pe. Armando Rafael Acquaroli – Joinville. 
Noveneiros: Secretaria de Educação, APAE, Escolas, 
Professores e Alunos da Rede Estadual, Municipal e 
Privada. 
Comunidade São Sebastião (Medeiros) 
Liturgia: Secretária da Educação  
Animação: Grupo Emanuel (Comunidade São 
Sebastião da Paróquia Senhor Bom Jesus de Itajuba).  
  

3ª Noite: 28/05 - Sábado – 19h30 
Celebrante: pe. Pedro Rodrigues de Bastos – Mafra. 
Noveneiros: Sec. de Agricultura Pecuária e Pesca, Sec. 
de Obras Serviços Públicos, Agricultores e Pescadores, 
Comunidade S. Francisco de Assis, Comunidade Cristo 
Rei 
Liturgia: Comunidade São Francisco de Assis. 
Animação:  Nos Braços do Pai (Com. Cristo Rei) 
 

4ª Noite: 29/05 - Domingo – 19h30 
Celebrante: pe. Adalberto Donadelli Jr – Brusque/SC 
Noveneiros:  b CDL, Comerciantes, Panificadoras, 
Restaurantes , Imobiliárias, Corretores, Bancos, 
Cooperativas de Crédito e Correios.  
Liturgia e Animação Seminário Filosófico São Francisco 
Xavier – Brusque 
 

5ª Noite: 30/05 - 2ª feira – 19h30 
Celebrante: pe. Rodrigo Ferreira – Itapoá/SC 
Noveneiros:  Comunidade Nossa Senhora da Saúde, 
RCC paroquial, Sec. De Assistência Social e 
Associações. 
Liturgia e Animação:  Com. Nossa Senhora da Saúde 
 

6ª Noite: 31/05 - 3ª feira – 19h30 
Celebrante: pe. Gélio do Nascimento – Joinville/SC. 
Noveneiros: GBR Paroquial, Comunidade São Pedro 
Apostolo, Comunidade São Cristóvão  
Liturgia:  Comunidade São Pedro Apostolo 
Animação:  Comunidade São Cristóvão 
  

7ª Noite: 01/06 - 4ª feira – 19h30 
Celebrante: pe. Eliton Fernando Felczak – Barra do Sul 
Noveneiros:  Catequese Paroquial (Eucaristia, Crisma e 
Adultos), Pais e Catequizandos, Pastoral da Criança. 
Liturgia: Catequese Matriz 
Animação: Nossa Sra. dos Navegantes - Barra do Sul 
 

 

8ª Noite: 02/06 - 5ª feira – 19h30 
Celebrante: pe. Boleslaw Blij – Itajuba - Barra Velha/SC. 
Noveneiros:  Sec. Municipal de Saúde colaboradores e 
demais profissionais da Área da Saúde; Laboratório, 
Farmácias, Clinicas Veterinárias e Pet Shop, Com. 
Imaculada Conceição, Com. N. Sra. Perpetuo Socorro. 
Liturgia: Comunidade Imaculada Conceição 
Animação: Comunidade N. Sra. do Perpetuo Socorro 
 

9ª Noite: 03/06 - 6ª feira – 19h30 
Celebrante: pe. Fred Jorge de Araújo Silva – Joinville 
Noveneiros: Imperadores, Imperatrizes, Irmandade do 
Divino, Pastoral do Batismo, Pastoral do Dizimo, Mãe 
Peregrina, Terço da Divina Misericórdia, Terço das 
Mulheres e dos Homens. 
Liturgia:  Apostolado da Oração 
Animação:  Essência Divina 
 

FESTA DO DIVINO 
 

04/06/2022 – Sábado 
6h - Queima de fogos 
19h - Saída Bandeira do Divino da casa do império na 
Praça Lauro Loyola 
19h30 – Missa – pe. André S. Petermann. 
Liturgia:  Irmandade do Divino 
Animação:  Luz do Espirito 
21h – Cortejo em direção à Casa do Império, em 
seguida show pirotécnico. 
  

05/06/2022 – Domingo 
6h - Queima de fogos 
09h30 – Saída do Cortejo da Bandeira da Casa do 
Império na Praça Lauro Loyola 
10h – Missa – pe. André S. Petermann. 
Liturgia: Irmandade do Divino  
Animação: Anjos de Deus 
Após a Missa Cortejo em direção a Casa do Império 

 
06/06/2022 – Segunda 

6h - Queima de fogos 
9h30 - Saída do Cortejo da Bandeira da Casa do 
Império para Matriz  
10h – Missa – pe. André S. Petermann. 
Liturgia: Matriz Divino Espirito Santo. 
Animação:  Asquino Conservatório Musical 
Após a Missa Cortejo em direção a Casa do Império 
 
 
 Casal Imperador: 

 

Sra. Stella e 
Sr. Valdir Tavares. 

PROGRAMAÇÃO: 
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Segundo investigação, também houve desvio de 
material de construção destinado às vítimas do 'ciclone-
bomba'. Do total de 5 mil cestas básicas que iriam para 
famílias de Barra Velha, 75% não possuem comprovante

Polícia indicia 8 suspeitos 
de esquema de desvio de 
cestas básicas em Barra 
Velha  para compra de votos

A Polícia Civil indiciou oito pesso-
as por desvio de cestas básicas 
que deveriam ser entregues a fa-

mílias em vulnerabilidade social em 
Barra Velha, no Litoral Norte catari-
nense. De acordo com a investigação, 
cerca de 4 mil cestas que deveriam 
ser distribuídas por programas assis-
tenciais da prefeitura foram usadas 
para a compra de votos nas últimas 
eleições. O inquérito foi finalizado na 
quinta-feira (12).

Os indiciados faziam parte da 
administração municipal anterior. 
A atual gestão afirmou em nota 
que, como os fatos ocorreram no 
mandato anterior, a atual gestão 
está aguardando a cópia do in-
quérito para apuração dos fatos e 
abertura do processo administrati-
vo competente. O município afir-
mou que tem colaborado com as 
investigações, fornecendo todos 
os dados solicitados.

A Polícia Civil não divulgou os 
nomes dos indiciados. Porém, reve-
lou que quatro deles são ex-funcio-
nários da prefeitura de Barra Velha, 
entre eles um ex-secretário munici-
pal que atuava na gestão anterior.

Outros três suspeitos eram can-
didatos à Câmara de Vereadores do 
município, um deles buscava a ree-
leição em 2020. Também há um cabo 
eleitoral que trabalhava na campa-
nha de reeleição do então prefeito.

"Eles vão responder pelo crime 
de peculato, que corresponde ao 

desvio da cesta básica contra um 
bem público da prefeitura; e pelo 
crime de corrupção eleitoral, que 
corresponde à suposta compra de 
votos a partir dessa distribuição de 
cestas básicas", afirmou o delega-
do Eduardo Ferraz.

 
INVESTIGAÇÃO

As investigações mostraram que 
documentos falsificados fraudavam 
a distribuição das cestas básicas, já 
que, na verdade, eram desviadas. As 
cestas que não foram entregues fo-
ram encontradas em 13 de novem-
bro de 2020, ou seja, dois dias antes 
do primeiro turno das eleições muni-
cipais daquele ano.

"A partir de a gente constatar 
esse descontrole nessa distribuição 
das cestas básicas, passamos a fazer 
oitivas de funcionários e pessoas que 
trabalhavam nesse procedimento de 
distribuição e ficou demonstrado que 
havia o desvio dessas cestas básicas 
por alguns candidatos a vereador e 
por alguns funcionários internos da 
prefeitura. De acordo com as investi-
gações, aparentemente esses desvios 
de cestas básicas foram destinados à 
compra de votos nas eleições", afir-
mou o delegado Eduardo Ferraz.

 A polícia conseguiu mapear 
quase 5 mil cestas básicas, que de-
veriam ter sido destinadas a pes-
soas devidamente cadastradas e 
aptas a recebê-las. Mas 75% delas 
sumiram, ou seja, não possuem ne-

nhum comprovante de entrega ou 
de recebimento. São quase 4 mil 
cestas básicas que não se sabe para 
quem foram entregues.

"A gente começou a fazer uma 
investigação sobre todo o procedi-
mento de distribuição de cestas bási-
cas ali na prefeitura. E o que a gente 
percebeu inicialmente é que existia 
um completo descontrole dessa dis-
tribuição de cestas básicas. Existe 
um procedimento previsto, em que 
há uma análise técnica da distribui-
ção destas cestas a quem seriam os 
reais beneficiários, os reais necessi-
tados da prefeitura, os cidadãos ali 
com baixa renda, com necessidade. 
E o que a gente percebeu é que não 
havia um efetivo controle", disse o 
delegado.

OUTRAS ILEGALIDADES
Os desvios não ocorreram só 

com cestas básicas. A polícia tam-
bém identificou uma suspeita de 
desvio de telhas, lonas e materiais 
de construção que foram enviados 
para o município de Barra Velha 

para auxiliar vítimas do "ciclone-
-bomba", que atingiu Santa Catari-
na em junho de 2020.

Enquanto as doações deixavam 
de chegar a quem precisava, os 
investigados riam do inquérito. A 
polícia confirmou a veracidade dos 
áudios.

No primeiro arquivo, um dos 
investigados diz: "Fala, mano 
véio, beleza? Querem me botar em 
cana? Se f... [risada]. Não adianta 
me botar em cana, eu não vou pre-
so, bicho, tá louco? Dessa vez não 
deu. Tem que ser mais perto, aí, 
mais pertinho. Dessa vez não deu 
certo, hein".

Também há um segundo áudio: 
"Eu não preciso de escolta mais, vo-
cês têm que fazer escola de manhã 
cedo. De manhã cedo eu tô com o 
bolso cheio, agora acabou tudo, 
rapá. Já foi tudo embora. [risada]. 
'Cabou' dinheiro, 'cabou' cesta, 'ca-
bou' tudo".

 
Foto Ilustração

Fonte:G1
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Atenção Motorista:  
Conheças as  novas  regras  de 
trânsito que entram em vigor

A Lei nº 14.229/2021, de outubro 
de 2021, prevê algumas altera-
ções no Código de Trânsito Bra-

sileiro (CTB). Parte dessas mudanças 
afeta bastante a vida do condutor e 
entraram em vigor recentemente, cer-
ca de 180 dias após sua publicação.

Outras começam a valer somen-
te no dia 1º de janeiro de 2023. As 
três novas regras que já estão valen-
do abordam temas como sanções 
para veículos de empresas, cassação 
da Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) e excesso de peso de veículos.

A seguir, confira três alterações 
na lei de trânsito para ficar de olho:

1 – CARTEIRA BLOQUEADA
O condutor que tem um proces-

so de suspensão ou cassação de 
CNH em andamento não poderá 
ter sua habilitação bloqueada. Ele 
também deixa de ficar impedido de 
renovar o documento, caso esteja 
dentro do prazo.

"Caso a defesa prévia seja inde-
ferida ou não seja apresentada no 
prazo estabelecido, será aplicada 
a penalidade e expedida notifica-
ção ao proprietário do veículo ou 
ao infrator, por remessa postal ou 
por qualquer outro meio tecnoló-
gico hábil que assegure a ciência 
da imposição da penalidade”, diz 
o novo trecho do CTB.

2 – MULTAS FIXAS PARA EMPRESA
A empresa que não indicar condu-

tor infrator terá que pagar um valor 
extra pela multa. Quando houver in-
dicação do condutor, o custo de uma 
infração grave, por exemplo, será de 
R$ 195,23. Já quando não houver, a 
punição custará R$ 390,46.

“Se o infrator não tiver sido identi-
ficado, e o veículo for de propriedade 
de pessoa jurídica, será lavrada nova 
multa ao proprietário do veículo, man-
tida a originada pela infração, cujo va-
lor será igual a duas vezes o da multa 
originária, garantidos o direito de defe-
sa prévia e de interposição de recursos 
na forma estabelecida pelo Contran”, 
informa o código.

3 – MULTAS POR EXCESSO DE PESO
A terceira mudança importante 

complementa trechos do artigo 99 do 
CTB, que regulamentam o emprego 
de multas por excesso de peso para 
transportes de carga. Quem cometer 
essa infração, que é de natureza mé-
dia, receberá 4 pontos terá que pagar 
multa de R$ 130,16, com acréscimo 
de valor calculado conforme o peso.

“Somente poderá haver autuação, 
por ocasião da pesagem do veículo, 
quando o veículo ou a combinação 
de veículos ultrapassarem os limites 
de peso fixados, acrescidos da res-
pectiva tolerância”, detalha o CTB.

O catarinense Jesse Koz, de 29 anos, 
morreu em um grave acidente com 
outro carro na rodovia US 199, 

próximo à cidade de Selma, Oregon, 
nos Estados Unidos, na manhã desta 
terça-feira (24). Jesse viajava de Fusca 
pelo país com o cachorro Shurastey, que 
também morreu no trágico acidente, seu 
objetivo era chegar ao Alaska.

A informação foi divulgada por uma 
tia do catarinense e também confirmada 
por um portal de notícias local, KDRV. 
Segundo o portal, Jesse seguia sentido 
Norte quando desviou de outro carro 
que havia diminuído a velocidade.

Ao voltar para a pista, o Fusca te-
ria perdido o controle e colidido de 
frente com um Ford/Escape que vi-
nha no sentido oposto. Eileen Huss, 
de 62 anos, que dirigia o carro, so-
freu ferimentos e foi levada ao hospi-
tal local. Jesse morreu no local.

RUMO AO ALASKA 
Jesse viajava com o cachorro Shu-

rastey em um Fusca. Os dois sairam 
de Balneário Camboriú e tinham 
como objetivo chegar ao Alaska. No 
Instagram, as aventuras e “perren-
gues” eram compartilhados.

Catarinense que viajava de Fusca pelos 
EUA morre em acidente de carro

Jesse viajava com o cachorro Shurastey pelos Estados Unidos quando 
colidiu com outro carro nesta terça-feira (24); os dois morreram

Alterações no Código de Trânsito Brasileiro (CTB)  
começam a valer agora, por isso é preciso ficar atento
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BARRA VELHA  
NA ALEMANHA 

A cantora Sahra Stamm 
irá representar o Brasil em 
concurso de música na Ale-
manha entre os dias 11 e 26 
de junho. O Festival Colors 
Of Voices acontece anual-
mente e traz 24 representan-
tes de cada país participante 
para a final.

VAQUINHA PARA  
AJUDAR A CANTORA 

Diante disso, a família 
está fazendo uma vaquinha 
para angariar os recursos ne-
cessários. Quem quiser doar 
qualquer valor pode fazê-lo 
por pix, no CPF da mãe da 
artista: 701402000-53 (Eli-
zabeth Cristina Stamm). A 
Prefeitura de Barra Velha irá 
ajudar, porém o valor custeia 
apenas 30% do total gas-
to na viagem, que incluem 
seguro, testes de Covid-19, 
entre outros gastos básicos.

CESTAS BÁSICAS 
O que não faltou foram 

apostas para saber quem são 
os envolvidos diretamente 
no escândalo das cestas bá-
sicas em Barra Velha. Além 
de funcionários efetivos, car-
gos comissionados na época 
estão envolvidos no esque-
ma desvendado pela Polícia 
Civil. A cidade num todo 
diante da demanda e a prati-
ca na distribuição, de acordo 
com os cadastros, distribuía 
na época cerca de 150 a 180 
cestas, o que no final do ano 
alcançavam um número 
aproximado de 1800 cestas, 
isso em doze meses vale 
lembrar. O escândalo se dá 
por conta do número bem 
além do estimado, ou seja, 
cinco mil unidades. 

CESTA BÁSICA II
E o que mais a popu-

lação agora quer saber é 
onde foram parar as ces-
tas e quem são as pessoas 
envolvidas no esquema, já 
que na época tratava-se de 
funcionários efetivos e de 
confiança do ex-prefeito. 
Se de fato foram distribuí-
das para as famílias caren-
tes, porque não há cadastro 
que comprove a situação 
socioeconômica da família. 
Esperamos os nomes dos 
responsáveis. Vai vendo! 

Tradicional Festa de São João 
está confirmada para junho
A Prefeitura de São João do Itaperiú confirmou nes-

ta semana a realização da tradicional Festa de São 
João, de 24 a 26 de junho. A festa religiosa do pa-

droeiro São João Batista se tornou um dos principais 
eventos da região norte do estado. O acendimento da 
fogueira com 35 metros é o ponto alto da festa e deve 
acontecer às 23h de sábado, dia 25.

De acordo com o Prefeito Clézio José Fortunato, a 
retomada da festa após dois anos de pandemia será fei-
ta com cautela pensando na economia dos cofres pú-
blicos e também nas milhares de pessoas que o evento 
reúne. "Temos as celebrações religiosas, a nossa tradi-
cional fogueira e algumas atrações musicais regionais. 
A expansão da festa, deixando-a grandiosa como ela 
merece, ficará para o próximo ano," garantiu o prefeito.

As novenas na Paróquia São João Batista, no Centro, 
iniciam no dia 17 de junho, a partir das 19h30. Logo 
após as novenas, os fiéis serão recepcionados no salão 
paroquial com serviço de bar e cozinha. Já nos dias 24 
e 25, além das festividades religiosas, os visitantes po-
derão prestigiar as atrações musicais no Centro de Inte-
gração Turística Euclides Raul Monteiro, com ingressos 
vendidos na bilheteria do evento. Entre as atrações es-
tão os grupos: Os Serranos, Candieiro, Primeira Dama, 
Talagaço, Campo Afora, Explosão e Banda Real.

A expectativa da organização é receber mais de 15 
mil pessoas na noite de sábado para o acendimento da 
fogueira. A construção deve iniciar na próxima semana 
com o auxilio de um guindaste para colocar as bases. 
Estas devem ter cerca de 35 metros, o que garante o 
título de maior fogueira de Santa Catarina. Já o acen-
dimento da fogueira deve ser um evento a parte com o 
tradicional leilão para definir quem será o responsável 

por acender a estrela da festa.
- Já estamos recebendo centenas de mensagens de 

pessoas de outras cidades querendo saber da Festa de 
São João. Esse período sem o evento comprovou a im-
portância da nossa festa e como ela é querida por famí-
lias de todos os lugares. Esperamos poder entregar uma 
festa alegre para celebrar essa volta ao normal, - disse 
o prefeito.

Ciclistas de diversas cida-
des se encontrarão em 
São João do Itaperiú para 

o 2º Pedal da Fogueira, marca-
do para o dia 19 de junho. O 
trajeto de 48km contemplará 
paisagens do interior do mu-
nicípio e atrativos turísticos. A 
concentração acontece a partir 
das 6h30 no Salão Paroquial 
São João Batista, no Centro, e a 
saída marcada para às 8h.

Para participar, o ciclista 
deve realizar a inscrição no 
site risco zero com uma taxa de 
R$65 (incluso café da manhã e 
almoço, além de medalha para 

as 200 primeiras inscrições). A 
maior equipe inscrita no even-
to também terá premiação. 

Johnny Montoski, Secretário 
de Esportes, aposta no Cicloturis-
mo como uma das modalidades 
esportivas com maior crescimen-
to nos últimos anos e como uma 
oportunidade de divulgar o mu-
nicípio com baixo custo. "Neste 
evento teremos carros de apoio, 
água e frutas para hidratação, 
mas além do evento já temos tra-
balhado a cidade para receber es-
ses praticantes identificando co-
mércios e pontos de apoio para o 
Cicloturismo," explicou. 

Secretaria de Esportes promove 
segunda edição do Pedal da Fogueira
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Donald Malschitzky
Escritor – Integrante da Academia 

de Letras e Artes de São Francisco do 
Sul e da Associação das Letras

Tomando um cafezinho no Shopping, em 
Joinville,   não havia como não escutar a 
conversa de um casal ao lado. Digo, o mo-

nólogo dele, tentando impressionar a mulher 
que, por sinal, deveria ter conhecido há pou-
co. O tempo é um bom ouvinte, mas com todo 
tempo que tenho, ainda me surpreendo com 
algumas coisas.

O que ouvi de meu vizinho de mesa: “Sempre 
tive mulheres muito bonitas, mas se uma mostrava 
a bunda na praia e o carinha olhava, eu chegava e 
dizia: não olha pra bunda de minha mulher como 
se fosse um pedaço de carne, olha com carinho, 
porque se não vai se ver comigo”. Continuou: “Sou 
sétimo dam de jiu jitsu. Sabe o que é sétimo dam? 
É sete vezes mestre (o grifo é para retratar a for-
ma de falar dele). Chego no carinha e aperto um 
lugarzinho, ele apaga por meia hora”.   Sotaque ca-
rioquíssimo, continuou soltando pérolas: “No Hiu 
de Janeiro eu mando à mehhda, mesmo. Chego e 
digo: hesshpeita meu trabalho ou vai à mehhda”. 
A pavonice não parava: “O que de mais importante 
meu pai me deixou foi o sobrenome. Meu sobreno-
me tem cinco mil anos. Sabe o que é isso? Quando 
Jesus Cristo era uma criancinha fazendo xixi, meu 
sobrenome já era antigo”.  Por aí afora, continuava 
a diarréia verbal de meu ilustre vizinho.

Fez-me pensar sobre o machões e  papudos. 
Não são irmãos siameses, mas quase; é difícil ser 
machão e não ser papudo. Idem para vice-versa. 
Mentem porque sua verdade é tão superficial e frá-
gil que, sem os adornos da mentira, se torna sem 
graça. São mal-educados porque a truculência é 
sua única arma, sem a qual se sentem nus e pe-
quenos frente ao mundo. Falam demais para não 
ouvir o que os outros dizem, pois isso pode custar 
a consistência de suas histórias, muitas vezes sem 
pé nem cabeça. Agem e falam sem sensibilidade, 
porque suas cascas são muito finas e a sensibilida-
de acaba revelando sua fragilidade, o que assusta 
quem é só frágil. Criam uma fantasia que retrata 
tudo  o que gostariam de ser, ou que seu imagi-
nário faz pensar que os transformaria em pesso-
as admiradas pelos outros, sem saber que isso os 
transforma, apenas, em palhaços coitados. Por in-
segurança, são truculentos, mentirosos, papudos. 
Por insegurança, são dignos de pena.

Ah! As mulheres pensam que escaparam? 
Enganaram-se: tudo o que se aplica aos homens, 
aplica-se à mulheres, com as naturais adaptações, 
destacando-se uma: as mulheres sabem usar muito 
melhor uma outra arma: o veneno. Aí se tornam 
insuperáveis. Não há machão que as vença.

MACHÕES E 
PAPUDOS

Pré-candidato Tramontin cumpre 
agenda em Barra Velha e região 
O dia começou com café da manhã e almoço em Barra Velha, 
entrevistas e  reunião no bairro Rainha em Araquari

Agenda do pré-candidato começou nas primeiras horas do dia em uma 
panificadora em Itajuba

Lideranças e políticos participaram da reunião com o pré-candidato ao 
governo do estado Tramontin

O pré-candidato a gover-
nador de Santa Catarina 
pelo Novo, Odair Tra-

montin, cumpriu agenda de 
compromissos na região de 
Barra Velha no dia 12 de maio. 
O promotor de Justiça e pro-
fessor universitário na com-
panhia de lideranças política 
na cidade, Orides dos Santos 
Neto e Filipe de Oliveira se 
reuniram com demais lideran-
ças do partido e apoiadores. 
Iniciaram a manhã tomando 
um café em um descontraído 
bate papo em uma panificado-
ra no bairro Itajuba, seguindo 
com outras visitas na cidade. 
A pausa do almoço foi dada 
para a entrevista ao FP e para 
o pré-candidato conhecer o 
Corretor de Imóvel Juliano 
Zonta. Tramontin ainda visi-
tou os demais canais de im-
prensa na região e gravou en-
trevista para a rádio Mar Azul.

Natural de Campo Erê, Tra-
montin que também já foi co-
ordenador do Gaeco (Grupo 
de Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado), 
teve a sua primeira experiên-
cia na política em 2020. "Fui 
convidado pelo partido Novo 
a disputar a prefeitura de Blu-
menau. Eu que nunca tinha 
sido filiado a um partido po-

lítico, jamais imaginei dispu-
tar uma eleição, resolvi sair 
da indignação e partir para 
a ação", destaca. Porém, por 
apenas 1,2% dos votos, não 
passou para o segundo tur-
no. Agora, foi desafiado pelo 
Novo a ser o pré-candidato ao 
governo. "Passei pelo Proces-
so Seletivo, pois o partido faz 
essa triagem preliminar. Fui 
aprovado, e estou me apre-
sentando como pré-candida-
to", declarou.

Tramontin explica que o 
partido nasceu da sociedade. 
Segundo ele, o Novo criou 
métodos, modelos e práticas 
inovadoras para fazer uma 
política diferente. Dentre elas, 

está a forma de escolher o 
candidato, onde deixa aberta 
a inscrição para pessoas ficha 
limpa, que tenham uma for-
mação que habilite ao cargo, 
e o partido faz essa triagem. 
O partido coloca ao eleitor 
uma pessoa que já passou 
pela avaliação interna, pois 
entende que o eleitor em 45 
dias não tem condições de 
conhecer com profundidade o 
candidato.

O pré-candidato aponta 
ainda que embora o estatuto 
não proíba uma coligação, em 
Santa Catarina o partido não 
deve fazer coligação. O Novo 
assim como faz Processo Sele-
tivo para escolher os candida-
tos, também faz um Seletivo 
para escolher os gestores.

Ao falar sobre a visita 
na região, Tramontin apon-
ta que neste primeiro rotei-
ro está conversando com os 
pré-candidatos. Ele citou ain-
da que neste roteiro também 
está coletando as principais 
demandas de cada região. ”É 
preciso enfrentar este proble-
ma de infraestrutura. Quere-
mos trazê-la como debate 
principal, sem se descuidar 
da saúde e educação, que 
são pautas extremamente 
importantes", finalizou. 



Quer ter sua foto 
divulgada em nossa 
coluna social?  
Envie sua foto para 
criszonta@hotmail.com
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Ana Carolina Berlin no ensaio para a 
inesquecível festa dos 15 anos que 
acontecerá no próximo dia 18 de junho 
em Barra Velha. Linda!

Parabéns ao Sr. Nelson Kath que 
comemorou no dia 23 mais um ano 
de vida na companhia da família. 
Amamos muito o senhor. Felicidades 
querido pai, avô e esposo.

Ana Letícia da Costa soprando 
velinhas no dia 23 e recebendo 
os parabéns de toda a família e 

amigos. Amamos você! Parabéns!

Zulcelio Scheller soprando 
velinhas e recebendo os 

parabéns de toda a família, 
amigos e do filho Gabriel. 
Amamos você, parabéns!
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O casal Allan e 
Amanda celebrou 
o enlace no ultimo 
dia 23 de abril em 
uma cerimônia 
emocionante e 
inesquecível, assim 
como a festa que 
reuniu familiares 
e muitos amigos. 
Felicidades aos 
pombinhos.

As amigas 
Edite, Ivete 
e Rose 
curtindo uma 
inesquecível 
viagem em 
Marrocos. 
Lindas, 
aproveitem! 

O 
Empresário 
Robson na 
companhia 
da esposa 

Gabriela 
Ravache e 

os filhos 
curtindo 

uma 
deliciosa e 

merecida 
férias na 

Europa.

Sopraram velinhas no 
dia 22 de maio, as irmãs 
Andréia e Lucinéia Testoni. 
Desejamos felicidades a 
vocês. Parabéns!

Cassiane 
Pereira 

Cardoso 
comemorando 

mais  um ano 
de vida e 

recebendo as 
homenagens 

neste dia 
23 de toda 

família e 
amigos. 

Parabéns!

Enoi Martin Dilly comemorando mais um lindo 
aniversário. Desejamos neste dia 22 muitas 
inspirações para os novos projetos. Parabéns!

Alessandro 
Reis 

curtindo a 
inesquecível 
viagem para 

Amsterdã. 
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